

de agua, la lavadora sustituyó a la "safa" y a su trajín para ir al "safareig" para lavar la ropa y comentar con los vecinos las confidencias del día a día...

Pasa el tiempo... y ellas siguen ahí, brindándonos su bien más preciado, esperando nuestra visita para saciar nuestra sed.



Y acudiendo a su llamada silenciosa, cámara al hombro y con mis recuerdos a la espalda, realicé este viaje al pasado, y a la vez al presente, de unos lugares mágicos como son las fuentes.

En honor a mi abuela empezaré por "la font del mas d'en Romeu", de gratos recuerdos para mí, de paseos con mi abuela, de juegos con mi amigo del alma José Vicente, al cual admiro por el valor de luchar por un sueño, un ideal y hacerlo realidad....

Subiendo por la carretera de Tirig, a unos tres km. más o menos del "mas de la Punta", a mano izquierda, se halla la entrada al camino del "mas d'en Romeu". Siguiendo por este camino, a unos 100 metros a la izquierda se halla el pasaje que conduce a la "font".

Descendiendo por él llegamos a la explanada...todo sigue prácticamente igual que en mis recuerdos, el "toll" a la izquierda, la "coveta de la font" al frente, lo "xorro de l'aigua" y "el safareig" a la derecha.



En estos días, en que la lluvias pasadas dan sus frutos, el rincón está en su esplendor, por todas partes cae el agua en pequeñas cascadas....todo un espectáculo...un cobijo resguardado de aspecto casi salvaje que invita al recogimiento y a la meditación.

Cuántas horas de trabajo y esfuerzo, de juegos y alegrías se esconden en sus paredes, recuerdos de días de la "joia", merendando a la sombra de los olmos...Actualmente se halla un poco descuidada, pero al contrario de lo que pudiera parecer le da un encanto "especial"....

Abandonando el lugar, no sin antes dar un último "vistazo" al pasado y a la vez presente, ascendiendo por el camino y cruzando el "mas d'en Romeu" por delante de la casa de la "tía Pepita", pasa el camino que conduce al "mas de Ganxo" y al "mas d'en Ramona", a 500 m. se halla el cruce que conduce a cada masía. Si tomamos el de la derecha, a 1 km. más o menos, encontraremos el "mas d'en Ramona", uno de los centros neurálgicos de la partida. Escuela..., cartería...y una de las masías mayores de la zona en su época y, por supuesto, con su propia "sénia" y fuente.



Ésta es una de las que mejor se conserva por los alrededores. Los vecinos han asumido el compromiso de dedicar unas horas a su conservación y mantenimiento. Y fruto de ello es un lugar agradable de visitar, un espacio que invita a tomar el sol y disfrutar de su entorno abierto.

Si "en Romeu" es silvestre" y sombrío, "en Ramona", es refinada y soleada.

Ahora podéis escoger cuál visitar primero, un lugar soleado, para cargar energía, para luego desplazarte a otro mundo donde se te invita al recogimiento, la abstracción y la meditación...

Por último, quiero hacer referencia a otro lugar que recientemente he visitado. Un lugar recóndito, realmente olvidado por nosotros y por las gentes de alrededor...me refiero a la "font de la Murta". Fuente que en sus tiempos